

# 地球を 読む

人間は本来、個人として存在するが、ともすると、それだけではバラバラで無力である。そこで個人が仲間と連携して団体を作り、活動することで、時に国を動かすほどの力を持つ。

がんに関する団体は2種類ある。一つは、がん患者が中心となって組織して患者や家族が集うサロンの開催や情報交換などを主に行なう「がん患者会」である。



垣添 忠生  
日本対がん協会  
会長

## がん患者・家族団体

り、患者らは強い疎外感に  
さいなまる。

とがんになつても安心して暮らせる社会の実現を目指す一般社団法人「全国がん患者団体連合会（全がん連）」などがある。個別のがんを対象とした患者会は、乳がんが最も多くみられる。乳がんは闘病により36歳で亡くなつたがんにより36歳で亡くなつた。一方、海外の患者会は日本に比べると、規模が大きく、活動も活発だ。

もう一つは、がん患者の就労など社会的な課題にも取り組む「がん患者・家族支援団体」だ。ただし、区別が難しい団体もある。

団体が組織される背景には、がん患者やその家族が孤立しがちな現実がある。

人間は本来、個人として存在するが、ともすると、それだけではバラバラで無力である。そこで個人が仲

生  
ん協会  
会長

団体

がんは診断・治療の進歩により、治る病気に変わりつゝある。国立がん研究センターの調査では、5年生存率は年々改善しており、今や66%となつた。しかし、世の中には「がんは死の病」というイメージがまだあ

家族支援団体である。まず、国内外のがん患者会の活動を見てみる。

日本では、がんの種類を問わず、すべてのがんを対象とした患者会が多いようだ。これには、全国42団体が加盟し、がん医療の向上が図られる。がん患者会は、個別のがんを対象とした少人数の患者会もあり、規

病期間が長く、女性は男性よりも患者会活動に熱心な傾向があるのも一因だろう。約40年という長い歴史を持つ「あけぼの会」が代表的だ。そのほか、各地域で個別のがんを対象とした患者会もあり、規

110

卷之三

卷之三

卷之三

JOURNAL OF POLYMER SCIENCE

卷之三

卷之三

2面に続く

